

Fecha: 26-09-2024 Medio: El Mercurio Supl.: El Mercurio - Innovacion

Tipo: Noticia general

Título: El impacto de las alianzas colaborativas entre startups y grandes empresas

 Pág.: 3
 Tiraje:
 126.654

 Cm2: 965,2
 Lectoría:
 320.543

 Favorabilidad:
 ■ No Definida



El impacto de las alianzas colaborativas entre startups y grandes empresas

La sinergia entre las grandes compañías y empresas emergentes de alto potencial hoy es una llave maestra para dar soluciones efectivas a los crecientes retos que tenemos como sociedad.

En tiempos tan desafiantes como el actual resulta clave contar con ideas distintas para enfrentar los problemas que afectan a la sociedad. Por eso, la innovación con mirada social se está convirtiendo en un factor importante para el crecimiento económico de los países y en la mejora de la calidad de vida de las personas.

A nivel mundial, una tendencia que ha tomado fuerza es la colaboración entre grandes organizaciones y empre sas emergentes. Si bien las condiciones ha cambiado a raíz de los desafios financieros a nivel mundial, esta década ha sido una de las más importantes para consolidar esta mirada.

El Indice Nacional de Actitud Innovadora y Emprendedora, realizado por el Foro Innovación, Feedback y Procorp — el cual busca revelar cuán innovadores somos en Chile a la hora de apuntar a un emprendimiento—, muestra que uno de los ámbitos más relevantes para construir un ecosistema innovador exitoso es fortalecer la colaboración.

relevantes para construir un ecosistema innovador exitoso es fortalecer la colaboración. La colaboración empresa-scaleup se ha realizado a través de políticas estatales. Por ejemplo, la European Innovation Council (EIC), impulsada por la Comisión Europea, ha lanzado programas como el EIC Corporate Partnership Programme, que facilita la colaboración entre grandes corporaciones como BMW, Siemens Energy y Airbus, con más de 1.200 scaleups y startups financiadas por la Unión Europea. Este programa ha permitido impulsar sectores como la energia renovable, tecnologia digital y



Cada vez más organizaciones han tomado conciencia del impacto que tiene el movilizar sus acciones cooperando con el ecosistema innovador

movilidad sostenible

Sin embargo, a pesar de la diferencia de los contextos, Chile no se mantiene lejos de la tendencia: es conocido el impacto de Corfo en la materia. Este año, anunciaron junto a Fundación Chile el proyecto "Startup Campus", un espacio físico de colaboración entre el mundo público y privado, que catalizará el éxito de las startups que utilizan la ciencia y la tecnología como motor de innovación y desarrollo, articulando la oferta de apoyo al emprendimiento dinámico en Chile. En este contexto, cada vez más organizaciones han tomado conciencia

En este contexto, cada vez más organizaciones han tomado conciencia organizaciones han tomado conciencia del impacto que tiene el movilizar sus acciones incorporando como ejes el bienestar de las personas, el desarrollo del país y el cuidado del medio ambiente, cooperando con el ecosistema innovador existente para estos fines.

EL ROL DE LAS SCALEUPS

Las empresas emergentes de alto potencial o también llamadas scaleups, están desempeñando un papel fundamental en la transformación social y el desarrollo econó mico de Chile.

De acuerdo con los últimos datos de la Asociación Chilena de Venture Capital (CVC), en 2022 se lograron 384 acuerdos entre organizaciones y empresas emergentes, por casi US\$ 1.019 millones y consolidando al país como uno de los más avanzados en América Latina en la materia.

"Chile cuenta con un ecosistema innovador robusto, donde las soa leups toman cada vez más relevancia, por lo que las oportunidades de colaborar para encontra soluciones son enormes. Muchas veces desde las organizaciones nos damos vueltas largas para inventar procesos, cuando hay empresas emergentes que cuentan con el talento, la experiencia y la capacidad para presenta servicios y productos que pueden fortalecer la propuesta de valor", señala Mabel Osses, gerenta general corporativa (i) de Caja Los Andes Y asegura que trabajar colaborativamente no solo trae buenos resulta-

Las empresas emergentes de alto potencial no solo aportan al empleado, sino que ofrecen soluciones innovadoras a los cada vez mayores desafíos sociales y son capaces de impactar en la comunidad rápidamente.

dos para las organizaciones, sino que también para el desarrollo económico del país".

BUENAS DUPLAS

Conscientes del potencial que tienen las scaleups en términos de impacto y bienestar social, organizaciones como Caja Los Andes han establecido vínculos que permiten potenciar el desarrollo del ecosistema y transformar estas buenas ideas en beneficios para sus afiliados. Desde el 2022, mantiene una alianza con Examedi, la que surge

Desde el 2022, mantiene una alianza con Examedi, la que surge para potenciar la prevención y la atención en salud de las personas, a través de un sistema que permite agendar citas las 24 horas, realizarse exámenes médicos a domicillo, entre otros. Más de 8.000 personas y sus cargas han utilizado este beneficio. También destacan los resultados

También destacan los resultados en el trabajo colaborativo con Antū Energia, una startur que busca avanzar en una energia eléctrica de manera más sustentable. Junto a ellos, instalaron una planta solar en su tradicional edificio en Alonso de Ovalle, en pleno centro de Santiago, que permite reducir 25 toneladas de CO₂ al año y alimentar todo el consumo de la sucursal que se encuentra en ese mismo lugar.

mo de la sucursal que se encuentra en ese mismo lugar.

La relación con Antü Energía partió años antes: en el 2019, la startup fue una de las ganadoras de la segunda versión de TECLA, el fondo de innovación social de la caja de compensación

de compensacion.

Un caso parecido es lo ocurrido con Photio, una tecnologia que al ser aplicada en pinturas, u otros materiales, reacciona con la luz promoviendo un proceso de descontaminación único. Fueron ganadores de la categoría internacionalización en TECLA 2023, y actualmente su producto se aplicó en las fachadas de 10 sucursa-

les de la caja de compensación.

Otra forma con la que Caja Los Andes se vincula con el ecosistema de innovación, es a través de la gestión de su filial CLA Digital, encargada de liderar la transformación digital en seguridad social. Creada hace dos años, combina la realización de inversiones en empresas innovadoras de base tecnológica como Betterfly y SoyFocus, con el desarrollo interno de soluciones digitales.

in desarrolli mentre de soldische se digitales.

"Nuestro compromiso con el emprendimiento tiene una doble mirada: incentivar el desarrollo económico del país, a la vez que construimos alianzas con ideas innovadoras que se pueden traducir en beneficios atractivos para nuestros afiliados, a través de los cuales les entregamos bienestar", agrega Osses.

También es destracable el caso de Fracción, innovador emprendimiento

Tambien es destacable el caso de Fracción, innovador emprendimiento chileno que este año se abrió a la Bolsa y que comercializa medicamentos a granel y con despacho a domicilio. Entre sus ventajas mantie nen un acuerdo con Cenabast, para ofrecer los remedios a precios más convenientes para las personas. Fracción pasó a ser parte del ecosistema de Caja Los Andes y hoy sus afiliados acceden a 100 medicamentos con 70% de descuento en el total de la boleta, los que pueden recibir directamente en la comodidad de sus hogares.

Y desde la mejora de la gestión de la organización, fue la primera gran empresa en firmar una alianza con Zero Q, plataforma que en el 2023 se abrió a Bolsa y que permite a las personas reservar turnos virtualmente para su atención en sucursales, lo que disminuyó considerablemente los tiempos de espera. Esta también es utilizada por los colaboradores para reservar espacios de trabajo cuando asisten de manera presencial.

